
Infelizmente, a prefeita de Trombudo Central, no 
Alto Vale do Itajaí, Geovana Gessner (MDB), precisou 
amputar a perna por complicações de uma trombose. 
Geovana está internada internada em estado grave na 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) do Hospital Regional 
Alto Vale, em Rio do Sul, desde a última semana. 

Ela já vinha enfrentando um longo tratamento, que 
exigiu diversas intervenções cirúrgicas, mas optou por 
não se afastar das atividades da prefeitura, até que na 
sexta-feira, 20, não pode mais continuar. 

A Coluna deseja uma ótima recuperação à prefeita 
Geovana.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Falem bem ou falem mal, mas falem de mim. Este 
ditado popular parece ditar a campanha do candidato 

coach à prefeitura de São Paulo, Pablo Marçal (PRTB). 
Mais uma vez ele está no centro das atenções (e nisso 
ele é especialista) não por suas propostas, projetos, 
ideias para se mostrar digno e capaz de ocupar o cargo 
que almeja, mas por sujar, empobrecer e zombar do 
processo eleitoral. Sim, porque é isto que ele faz ao tratar 
com tanto desdém a sua própria campanha e de seus 
adversários.

Desta vez, ele levou o debate promovido pelo Grupo 
Flow, quase até o final. Mas ele é Pablo Marçal, não 
poderia simplesmente passar despercebido. Faltando 
dez segundos para encerrar suas considerações finais, 
resolveu quebrar as regras e xingar o adversário, o 
candidato Ricardo Nunes, do MDB. Resultado, foi expulso, 
causou uma confusão nos bastidores (que até agora 

acredito que tenha sido combinada com sua equipe) 
e virou o assunto do dia nos principais veículos de 
comunicação.

Com uma postura tão desrespeitosa e infantil, de vítima 
(se é que alguém pensou isto dele em algum momento), 
passou a ser o vilão da campanha paulista. E Datena 
(PSDB), que há uma semana desferiu uma cadeirada no 
coach, fica de alma lavada e imagem refeita.

O que mais dá medo é que tamanha palhaçada venha 
a reverter em resultado positivo nas urnas, porque em 
um país onde Deolane Bezerra mobiliza milhares de 
pessoas para a porta de um presídio pedindo sua soltura 
pelo simples fato de ter muitos seguidores nas redes 
sociais, não é de se admirar que Pablo Marçal, que trata o 
cenário eleitoral como picadeiro de circo, seja eleito para 
comandar a maior metrópole do Brasil.

E é daí para pior. Oremos!

O picadeiro que se tornou a campanha de Marçal

Fatalidade

Foto: Redes Sociais/Reprodução
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Denúncia
O Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) 

apresentou denúncia contra o motorista do caminhão, 
as empresas responsáveis pelo transporte e a empresa 
contratada para contingenciar o vazamento de ácido 
sulfônico em acidente na Serra Dona Francisca, que 
impactou, inclusive, no abastecimento de água de Joinville. 
Os danos ambientais são calculados em cerca de R$ 4 
milhões. Valdoir Leges de Barros, Jonas Pelizzaro Ltda., 
Transpare Transportes Armazéns Gerais Ltda., e Ambipar 
Response S.A., foram denunciados por poluição hídrica 
dolosa, danos à unidade de conservação e transporte 
irregular de substâncias perigosas.

Congresso
O presidente da Associação de Mantenedoras Particulares de Educação Superior de Santa Catarina (AMPESC), 

Cesar Lunkes, e o conselheiro da entidade Sandro Albino Albano participaram do 29° Congresso Internacional 
ABED de Educação a Distância (CIAED), realizado em Brasília/ DF, pela Associação Brasileira de Educação a 
Distância (ABED). O evento, considerado um dos mais importantes do setor, reuniu especialistas, educadores e 
líderes do setor educacional para discutir as tendências e inovações na EaD.

Blumenau
O Instituto 100% Cidades, em parceria com a Futura 

Inteligência, divulgou a terceira pesquisa de intenção de 
voto em Blumenau, no Vale do Itajaí. Realizada entre os 
dias 16 e 21 de setembro, a pesquisa, que tem o índice de 
confiança de 95% e uma margem de erro de 4,4% para 
mais ou para menos, mostra que, se a eleição em Blumenau 
fosse hoje, o deputado estadual Egídio Ferrari (PL) ganharia 
em primeiro lugar com 48,1% das intenções de votos. Em 
segundo lugar está o ex-promotor Odair Tramontin (Novo), 
com 19,4%;seguido por Ana Paula Lima (PT), com 15,2%; 
Ricardo Alba (Podemos) com 2% e Rosane Magaly Martins 
(PSOL), com 1,3% das intenções de voto.

Horário de Verão
A adoção do horário de verão pode resultar em uma diminuição até 2,9% da demanda máxima de energia elétrica, e 

em uma economia próxima a R$ 400 milhões para a operação do Sistema Interligado Nacional (SIN) apenas entre os 
meses de outubro e fevereiro. A estimativa consta de uma nota técnica divulgada pelo Operador Nacional do Sistema 
Elétrico (ONS). 

Escola Militar
Tudo indica que já no primeiro semestre de 2025, Santa Catarina contará com mais uma escola administrada 

pela Polícia Militar, a sétima do Estado. O Conselho Estadual de Educação (CEE) fez a primeira aprovação para o 
credenciamento e funcionamento da unidade, que ficará em Chapecó, e funcionará dentro do prédio da Escola de 
Educação Básica Zitta Flach, inaugurada em 2019. Depois que o Governo Federal aboliu as escolas cívico-militares, o 
governador Jorginho Mello(PL) garantiu que, em Santa Catarina, o modelo seria mantido pelo próprio Estado. Está aí, 
mais uma entrega!


